

Que todo el pueblo participe en la elección judicial, pide Sheinbaum

“¿Ya listos para el domingo?” “¡A votar todos!” “Es la mejor forma de cambiar un país”, arenga en Palacio

ALMA E. MUÑOZ, ALONSO URRUTIA Y CAROLINA GÓMEZ

“¿Ya listos para el domingo?”, preguntó ayer la presidenta Claudia Sheinbaum en el arranque de su habitual conferencia matutina. “Si se puede hablar de que la gente participe: ¡A votar todos!” en los primeros comicios para elegir jueces, ministros y magistrados, manifestó en medio de la veda.

“Estoy segura de que va a haber una participación muy importante del pueblo de México en la elección del Poder Judicial; va a ser un proceso pacífico y un gran día para México... Que todo el pueblo participe”, pidió, y rechazó que se utilicen estructuras gubernamentales o recursos públicos para la elección.

Señaló que su debate es con aquellos que llaman a no votar, porque dicen que México no es democrático. “Lorenzo Córdova, todos los Aguilar Camín dicen que llegó un gobierno autoritario. En eso sí no estamos de acuerdo; es el mismo argumento que dio (el ex presidente) Ernesto Zedillo”, criticó. Nosotros llamamos a participar, “es la mejor forma de transformar un país de muchas maneras. Respetamos

a quienes llaman a no votar, pero sus argumentos son muy débiles, no tienen sustento”.

Afirmó que “va a ser una elección muy buena, libre e histórica. ¿Por qué el Poder Judicial no puede elegirse? Sobre todo con su historia

reciente, que demostró corruptela y su vínculo con intereses creados, que incluso evitan que haya resoluciones para que personas paguen impuestos, o que decidieron, fuera de la Constitución, bloquear leyes legislando, cuando ese es un papel del Poder Legislativo”.

Preguntó a representantes de medios de comunicación y a *youtuberos* presentes: “¿quién va a votar?” Estos últimos fueron los únicos que levantaron la mano.

“Y me dijeron que sí puedo ha-

blar de eso; yo pensaba que no se podía, (pero) nada de la campaña de algún candidato o candidata”, acotó la mandataria.

Preguntó dónde está la prueba de que se usan estructuras gubernamentales o recursos del erario para la elección. “Si hay una denuncia de que algún servidor público está utilizando algún recurso, hay instancias; están el INE, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación”.

Ayer, militares apoyados con

binomios caninos y personal de la Comisión Federal de Electricidad revisaron los registros de luz sobre Moneda, en el Centro Histórico de la capital del país.

En esa calle se ubica el Museo de Arte de la Secretaría, donde este domingo por la mañana votará la Presidenta. Participaron elementos de la sección antiexplosivos de la Policía Militar, de acuerdo con escudos que algunos portaban.

Sufragio por las mujeres

La titular de la Secretaría de las Mujeres, Citlalli Hernández, sostuvo que “es muy importante salir a participar” en los comicios.

En un video transmitido en redes sociales, la funcionaria detalla que el primero de junio los electores tienen en sus manos la posibilidad de cambiar el Poder Judicial, porque “tiene que transformarse; necesitamos que este sistema de justicia, que le ha cerrado las puertas a miles de mujeres, que nos ha dejado sin respuestas, comience a dar resultados”.

Apunta que esta es una forma de cerrar el paso a la impunidad en materia de impartición de justicia y de “cerrar la puerta a todos estos juzgadores que entre ellos han solapado o han defendido violentadores” de mujeres.

“Estos jueces que permiten que los deudores alimenticios no paguen lo que les toca. Estos jueces que han permitido que muchos violentadores continúen en las calles, que feminicidas no estén donde deben de estar, dejando a las mujeres en la injusticia.”



◀ La historia demostró la corruptela del Poder Judicial, señaló ayer la mandataria. Foto Presidencia

MAÑANA, ELECCIÓN JUDICIAL

Piden investigar mano detrás de acordeones

POR XIMENA MEJÍA
E IVONNE MELGAR
nacional@gtmm.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum pidió que se investigue el presunto uso de estructuras gubernamentales para la distribución de “acordeones” y la organización de acarreo para la elección del Poder Judicial.

En su conferencia matutina, la jefa del Ejecutivo fue cuestionada sobre movilizaciones organizadas por Morena para que se vote mañana.

Sheinbaum consideró que no existen pruebas suficientes, sin embargo, se pronunció porque las autoridades electorales investiguen el caso.

“Si hay alguna denuncia de que algún funcionario o servidor público está utilizando algún recurso, pues hay instancias, está el INE, está el Tribunal. Por supuesto que no estamos de acuerdo con que se utilicen recursos públicos para ello”, expresó.

El miércoles, **Excélsior** dio a conocer que candidatos al Poder Judicial, ciudadanos, funcionarios y activistas denunciaron que en al menos diez estados se ha registrado la entrega de acordeones para la elección de mañana.

Esta práctica, que tiene por objetivo fomentar el voto por determinados aspirantes, se ha registrado en la Ciudad de México, Nuevo León, Tlaxcala,

CLAUDIA SHEINBAUM consideró que no existen pruebas suficientes del uso de estructuras gubernamentales para la distribución de las “guías” sobre como votar



Foto: Cuartoscuro

La presidenta Claudia Sheinbaum expresó su confianza en que este domingo habrá una gran participación ciudadana en la primera elección para elegir a jueces, ministros y magistrados.

Veracruz, Chihuahua, Colima, Jalisco, Morelos, Oaxaca y Tamaulipas.

El pasado lunes, en oficinas del gobierno de Tlaxcala se repartieron acordeones para saber cómo votar.

Según los trabajadores, mandos superiores de diversas oficinas del gobierno de Lorena Cuéllar repartieron estas boletas marcadas para que los trabajadores y sus familias tengan conocimiento por cuales candidatos deberán votar.

TARDARÁN DIEZ DÍAS EN DAR RESULTADOS

El INE confirmó, en un comunicado, que la noche de mañana, terminadas las votaciones, comenzará a operar el Sistema de Cómputos

Distritales de la primera elección del Poder Judicial de la Federación y con esto el conteo de los votos.

Sin embargo, el cómputo para definir a los ganadores en cada una de las seis boletas establecidas para la jornada podría prolongarse hasta el día 10 de junio.

Se detalló que, mediante ese sistema, “el INE realizará la sumatoria definitiva de los votos emitidos en cada uno de los Consejos Distritales instalados para este proceso electoral extraordinario, con el objetivo de garantizar el conteo íntegro y transparente de todos los sufragios”.

Se precisó que esa herramienta informática “únicamente realizará las

sumatorias por distrito, no asignará ganadores”.

También se detalla que los capturistas anotarán el número de cada boleta.

Aclara el INE que, a diferencia de las elecciones ordinarias, en las que el cómputo iniciaba tres días después de la jornada electoral, para este primer proceso de una elección judicial, el conteo de votos iniciará el mismo 1 de junio.

“La información que se podrá consultar por la ciudadanía serán las actas por cada casilla que se generarán una vez contabilizados los votos, así como las sumas por tipo de demarcación”, se agrega en el comunicado.